



■ El Área de Salud Llerena-Zafra está situada en el sureste de la provincia de Badajoz. Tiene una extensión de 4.800 Km<sup>2</sup> y una población de 112.018 habitantes, cifras que representan una densidad de 23,33 habitantes por Km<sup>2</sup>.

En la pirámide poblacional, se observa la máxima concentración entre los 15 y 40 años, así como entre los 65 y más de 75 años.

Es recorrida de norte a sur por la carretera nacional 630, que actualmente se está transformando en autovía. De este a oeste atraviesa el área la carretera nacional 432.

## Mejoras en At. Primaria

La integración Primaria-Especializada posibilita mejoras en la asistencia

Con el esfuerzo de los profesionales sanitarios, la mejora en la coordinación y accesibilidad se plasma en la puesta en marcha del control de la anticoagulación en los centros de salud y consultorios locales; en la creación de nuevos servicios de radiodiagnóstico en los Centros de Salud como el de Azuaga; en la realización de Consultas de Alta Resolución como la de Anestesiología; en el desplazamiento de los médicos especialistas a los Centros de Salud y, como no, con la jornada de tarde en los centros de Zafra y Azuaga.

El camino iniciado se afianza y amplía con la inminente creación de servicios: extensión de la jornada de tarde a otras localidades; desplazamiento de nuevos especialistas a los centros de salud; incremento de Psiquiatra, Trabajador Social y Administrativo en la Unidad de Salud Mental de Zafra, creación de una nueva Unidad de Salud Mental en Llerena; Unidad de Salud Bucodental y Unidad Radiodiagnóstico para Fuente de Cantos; Unidad de Fisioterapia para Llerena,...

Asimismo, la Gerencia única posibilita la integración en los Equipos de Atención Primaria de unidades de apoyo que tradicionalmente han estado poco coordinadas, como son los Centros de Orientación y Planificación Familiar y los Centros de Drogodependencias. Por otra parte facilita la coordinación de los miembros del E.A.P. con aquellos otros que velan por la Salud Pública, esto es, Farmacéuticos y Veterinarios cuya labor gana protagonismo y reconocimiento con la integración en la nueva estructura.

Merece destacar las enormes posibilidades de futuro que se abren con la informatización de todos los dispositivos asistenciales del Área, que van a permitir en breve plazo, estar conectados entre los dos niveles y poder así intercambiar permanentemente la información que genera el proceso asistencial, tanto por lo que respecta a los aspectos de diálogo, como de utilización conjunta de pruebas diagnósticas. Ahondando en las enormes perspectivas

### Inversiones 2002 - Área sanitaria Llerena-Zafra

CIFRAS EN EUROS	
Presupuesto Descentralizado para la adquisición de inversiones por la Gerencia del Área:	1.306.794
<b>Inversiones Centralizadas:</b>	<b>1.404.717</b>
Obra para implantación del servicio de Diálisis en el hospital de Zafra	286.346
TAC para el hospital de Llerena	480.810
Cableado diversos centros de salud	29.575
Obra de reforma del Centro de Salud Los Santos de Maimona	58.112
Obra para instalación de la Comunidad Terapéutica Llerena	375.434
Ordenadores y periféricos para hospital de Llerena	31.333
Servidor para el hospital de Zafra	63.294
Equipamiento de odontología para Fuente de Cantos	14.620
Dotación para unidad de fisioterapia Llerena	18.967
Ordenadores e impresoras (estimación)	46.227
<b>Inversiones extraordinarias (Diciembre 2002):</b>	<b>3.744.111</b>
RMN	1.025.209
Teleradiología	800.000
Telemedicina	342.500
Monitorización UCE	200.000
Sistema de Anestesia	180.234
Cuatro Ecógrafos	178.801
Quince Desfibriladores	135.000
Aparatos de radiología convencional	75.086
Otros aparatos	136.780
Material Informático (estimación)	670.501
<b>TOTAL:</b>	<b>6.455.622</b>

que nos abren las nuevas tecnologías de la información, este área dispondrá en breve de Telemedicina, instrumento especialmente útil para territorios como éste, ya que permite una atención de calidad desde la distancia.

La nueva estructura posibilita un mayor desarrollo y coordinación de los E.A.P. y sus Unidades de Apoyo, a la vez que facilita el proceso asistencial mejorando la accesibilidad de los ciudadanos.

### Llega la digitalización de imágenes en los dos Hospitales del Área

■ Los dos hospitales que conforman el Complejo Hospitalario Llerena-Zafra se convertirán en los primeros de la región en contar con sistemas de almacenamiento y distribución de imágenes digitales, algo que les permitirá reforzar sus prestaciones tecnológicas de apoyo al diagnóstico.

La digitalización de imágenes, destinada a facilitar el acceso de la información tanto a profesionales como a usuarios, entre otras ventajas, facilita el almacenaje y el traslado de expedientes, disminuye la radiación a la que se somete el paciente, desaparece la reveladora con productos químicos y permite una mayor fluidez en el tratamiento de la información entre Atención Primaria y Atención Especializada.

## Salud Mental en el Área de Llerena-Zafra

Nueva Unidad de Salud Mental en la ciudad de Llerena

■ El Área Llerena-Zafra también se verá beneficiada por las actuaciones de refuerzo y creación de Unidades de Salud Mental. Concretamente, ya han finalizado las obras y se ha procedido al equipamiento del edificio que albergará una nueva Unidad de Salud Mental en la ciudad de Llerena que estará formada por un/a psiquiatra, un/a psicólogo y un/a enfermera.

Se trata de una unidad de nueva creación que ampliará los recursos del área y reforzará a la que ya existe en Zafra, que por su parte, también verá ampliado su personal con la incorporación de personal administrativo de apoyo, un/a Trabajador Social y un Psiquiatra.

Se está procediendo a la contratación del nuevo personal que podrá comenzar a incorporarse a sus nuevos puestos de trabajo en el mes de marzo.

A todo ello hay que añadir que el Plan Funcional del Hospital de Llerena contempla la creación de una unidad de hospitalización de día que completará las prestaciones sanitarias en este ámbito en este Área de Salud.



El Hospital de Zafra entró en funcionamiento el 1 de octubre de 2002.